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Ata da 63º Reunião do Conselho

Acadêmico do IFMG - Campus Ouro Preto,
realizada em 07 de maio de 2021

 

Aos sete dias do mês de maio de dois mil e vinte e um, às quatorze horas e
quarenta minutos, realizou-se, via webconferência – Google Meet – a sexagésima
terceira reunião do Conselho Acadêmico do IFMG - Campus Ouro Preto. Estiveram
presentes os seguintes membros: Reginato Fernandes dos Santos (Presidente),
Ana Elisa Costa Novais (Titular Área de Ensino), Silvia Grasiella Moreira Almeida
(Titular Área de Pesquisa), Hugo Rafael Nogueira Gomes (Titular Área de
Extensão), Gabriel Teixeira Levenhagen Clebicar (Titular Área de Administração),
Ana Maria Vieira (Titular Servidores Docentes), Venúncia Emília Coelho (Titular
Servidores Docentes), Solange Aparecida da Silva Mendes (Titular Servidores
Técnicos-Administrativos), Ênio Barboza (Titular Servidores Técnicos-
Administrativos), João Carlos Arruda de Oliveira (Titular Discentes), Rubia Riane de
Souza Araújo (Titular Discentes). E com o objetivo de contribuir com as discussões
dos assuntos a serem pautados, a convite da Presidência do Conselho, também
esteve presente a Professora Paola de Macedo Gomes Dias (Coordenadora da
CODARES). O Presidente do Conselho Acadêmico, Diretor Reginato Fernandes,
iniciou a reunião dando boas-vindas aos presentes e em seguida fez a leitura da
pauta: 1) Informes; 2) Contratação de Professor visitante para a Coordenadoria de
Ciências Sociais - CODACIS; 3) Contratação de Professor Visitante  para o Curso
Superior de Tecnologia de Conservação - CODARES; 4) Solicitação de inclusão do
curso de Pós-graduação Lato sensu em Inteligência Artificial no Plano de
Desenvolvimento Institucional (PDI) do IFMG. Lida e aprovada a pauta, Reginato
deu início à reunião com a exposição dos Informes: a) Comunicou aos presentes
que o conselheiro Douglas Felipe Almeida Coelho, representante titular discente,
solicitou saída do conselho acadêmico do Campus Ouro Preto, posto isto, Reginato
informou que será emitida nova Portaria, para a atualização da composição dos
membros do Conselho Acadêmico deste Campus. b) Repassou aos conselheiros
presentes que já foi anunciado, pelo Governo Federal, os novos cortes e
contingenciamentos para o orçamento de 2021 do IFMG, e expos que os números
apresentados superaram as perspectivas de cortes, e reforçou que com esse
cenário os Campi ficarão em uma situação delicada no tocante a seus
orçamentos. Repassados os informes, Reginato iniciou a discussão do segundo
ponto de pauta: Contratação de Professor Visitante para a
Coordenadoria de Ciências Sociais (CODACIS). E para dar as devidas
explicações sobre o pedido, o presidente passou a palavra para a conselheira e
Coordenadora da CODACIS, Professora Venúncia, que iniciou sua fala informando

Ata de Reunião OPR-CA 0844844         SEI 23213.001106/2021-63 / pg. 1



aos presentes que faria a defesa da solicitação em pauta, porém, na hora da
votação ela se absteria, justificando estar diretamente ligada ao processo. E em
sequência, expos que após a perda de 02 docentes, por uma aposentadoria e por
uma remoção, os professores da área tiveram suas cargas horárias e encargos
aumentados, deixando-os em uma situação delicada. E esclareceu que o perfil do
docente a ser contratado será com formação em doutorado em filosofia ou
sociologia da educação, para que o contratado possa além de dar aulas, também
contribuir nas pesquisas e nas discussões sobre as mudanças curriculares. Após a
fala da professora Venuncia, o Presidente colocou a proposta para apreciação dos
conselheiros, e a professora Ana Vieira pediu a palavra. Ela informou que gostaria
de maiores esclarecimentos sobre a situação da área ter um docente aprovado
para afastamento para capacitação e estar solicitando a contratação de um
docente visitante. E justificou que seu questionamento é para evitar maiores
questionamentos ao conselho, dada a aprovação deste processo. Reginato
esclareceu para a conselheira e para os presentes, que a contratação de um
visitante não tem relação direta com o afastamento pleiteado pela servidora da
área, pois o afastamento de um servidor, automaticamente, gera a contratação
de um substituto. E reforçou que o afastamento para capacitação de qualquer
servidor é garantido em lei. O Presidente expôs ainda que foi uma coincidência
esses fatos, pois os processos de solicitação de professores visitantes, feitos pela
CODACIS e pela CODARES, possuem cronologia distinta da publicação do edital de
afastamento docente do Campus, e que não é o afastamento do docente que
gerará a possível contratação do visitante. A demanda por esses profissionais
existe, independente dos afastamentos. Pela a CODACIS, a Coordenadora de Área,
a Profª Venúncia, acrescentou justificativas específicas da área. A conselheira Ana
Vieira agradeceu a explanação e solicitou novamente a palavra e pediu
esclarecimentos quanto ao fluxo do processo, dizendo que o mesmo já se
encontra na Reitoria, não ficando claro a necessidade de estar passando pela
avaliação do Conselho Acadêmico do Campus, e fez uma comparação do fluxo
seguido no processo de solicitação de um visitante para a CODAGEO, em 2019,
onde, nessa ocasião, somente após a manifestação em ata deste Conselho é que o
pedido foi remetido para a Reitoria. Reginato também esclareceu esta dúvida da
conselheira, informando que por uma demanda da Reitoria, o fluxo para esses
pedidos foi alterado, necessitando do retorno desses processos para a Avaliação
dos Conselhos acadêmicos dos Campi. Dadas as devidas explicações e
esclarecimentos das dúvidas, o Presidente colocou a proposta em votação, e com
uma abstenção, da conselheira Venuncia, foi aprovado a contratação de um
docente visitante para a CODACIS. O Presidente do Conselho, antes de passar para
o próximo ponto, esclareceu aos conselheiros que a contratação de um professor
visitante não requer a vinculação a um código de vaga existente no Campus, ele
não é contratado para substituir um servidor, situação diferente da contratação de
um professor substituto, onde a contratação estará sempre ligada à necessidade
de suprir um código de vaga de um servidor que esteja em afastamento, seja por
motivos de saúde, capacitação, entre outros. Dando prosseguimento à reunião,
Reginato passou para o terceiro ponto de pauta: Contratação de Professor
Visitante  para o Curso Superior de Tecnologia de Conservação e
Restauro (CODARES), e para apresentar essa demanda, passou a palavra para
a servidora e Coordenadora da CODARES, Professora Paola, que discorreu sobre a
deficiência de docentes da área (por aposentadorias) e da necessidade de
contratação de um professor com a formação em Engenharia Civil para atender
às demandas do curso, que tem um perfil multidisciplinar e está carente com a
falta deste profissional no quadro. Posto isso, Reginato colocou a proposta para a
apreciação do conselho e sem questionamentos, colocou o pedido em votação, e o
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mesmo foi aprovado por unanimidade. Em ato contínuo o presidente passou para
o quarto e último item de pauta: Solicitação de inclusão do curso de Pós-
graduação Lato sensu em Inteligência Artificial no Plano de
Desenvolvimento Institucional (PDI) do IFMG, e antes de convidar a
 servidora e Conselheira Sílvia Grasiella para explanar sobre o ponto de pauta em
questão, o Presidente informou aos presentes que o fluxo para a abertura de um
curso de Pós Graduação Latu Sensu, que não esteja incluso no PDI do Campus, é o
envio da proposta, pela área requerente, para a Direção Geral do Campus,
solicitando a emissão de parecer sobre a pertinência do pedido. E que por zelo,
após ter recebido a solicitação de inclusão no PDI do campus do curso em pauta,
definiu passar pelo Conselho Acadêmico a apreciação deste pedido. Posto isto, deu
a palavra para a professora fazer suas considerações. E após as devidas
apresentações do curso de Pós-graduação Lato sensu em Inteligência
Artificial e feita a solicitação de inclusão no Plano de Desenvolvimento
Institucional (PDI) do Campus, Reginato submeteu a proposta à avaliação dos
conselheiros, e sem nenhuma objeção a solicitação foi aprovada. Nada mais
havendo a tratar, o Presidente Reginato encerrou a reunião às 16 horas e 15
minutos, e eu, Priscilla Martins Albuquerque Maia, sendo Chefe de Gabinete
Substituta, lavrei a presente ata, que, após lida e aprovada, segue assinada por
mim e pelos demais Conselheiros presentes. Ouro Preto, sete de maio de dois mil
e vinte um.
 

Ouro Preto, 18 de maio de 2021.

Documento assinado eletronicamente por Ana Maria Vieira, Professora,
em 24/05/2021, às 16:14, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Priscilla Martins Albuquerque
Maia, Chefe de Gabinete - Substituto(a), em 24/05/2021, às 16:21,
conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Reginato Fernandes dos
Santos, Presidente do Conselho Acadêmico, em 24/05/2021, às 16:36,
conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Gabriel Teixeira Levenhagen
Clebicar, representante, em 25/05/2021, às 10:08, conforme art. 1º, III,
"b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Ênio Barboza, representante,
em 25/05/2021, às 14:15, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Silvia Grasiella Moreira
Almeida, representante, em 25/05/2021, às 15:11, conforme art. 1º, III,
"b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Hugo Rafael Nogueira Gomes,
representante, em 25/05/2021, às 16:39, conforme art. 1º, III, "b", da Lei
11.419/2006.
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Documento assinado eletronicamente por Solange Aparecida da Silva
Mendes, Assistente em Administração, em 25/05/2021, às 17:57,
conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por JOAO CARLOS ARRUDA DE
OLIVEIRA, Usuário Externo, em 26/05/2021, às 09:15, conforme art. 1º,
III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Ana Elisa Costa Novais,
representante, em 26/05/2021, às 09:35, conforme art. 1º, III, "b", da Lei
11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Venuncia Emilia Coelho,
Professora, em 26/05/2021, às 13:39, conforme art. 1º, III, "b", da Lei
11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Rúbia Riane de Sousa Araújo,
Usuário Externo, em 26/05/2021, às 15:52, conforme art. 1º, III, "b", da Lei
11.419/2006.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site
https://sei.ifmg.edu.br/consultadocs informando o código verificador
0844844 e o código CRC EDC6E304.
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